



Fin de una etapa

Hoy es nuestra última publicación. Nacimos comenzando la pandemia, respondiendo a la necesidad de mantenernos unidos como comunidad creyente, ya van casi tres años de ese comienzo.

Hoy consideramos que nuestro aporte fue importante es su momento, pero ahora es el tiempo de volver a animar, presencialmente, nuestras comunidades, es tiempo de volver a las reuniones de las pequeñas comunidades cristianas de base en donde la reflexión de la Palabra es más vital. Es tiempo de volver a las celebraciones comunitarias, es tiempo de volver a vitalizar los espacios de compartir y celebrar.

Pero nos quedan tareas pendientes:

1. Mantener los espacios de compartir en comunidad.
2. Seguir difundiendo los escritos de Don Enrique, para ayudar a que más personas conozcan a este hombre Santo que caminó con nuestro pueblo
3. Ayudar a difundir la causa de Don Enrique colaborando económicamente y también aportando testimonios y milagros que por su intercesión se hayan realizado.
4. Y, finalmente, comprometernos a ser testigos del Dios Vivo que nacer, camina, muere y Resucita en medio nuestro.

Este trabajo fue posible por la compañía y el ánimo dado por mi ahijado Óscar Avila Pardo, jesuita, y también por la confianza y cariño de Hans Kast. Ayudas que permitieron que semana a semana pudiéramos reflexionar a la luz de la Palabra.

Y para finalizar mantengamos viva la esperanza como nos lo enseñó Don Enrique recemos la oración para su pronta beatificación.



ORACIÓN PARA LA DEVOCIÓN PRIVADA

Padre Dios, te damos gracias por tu querido hijo el Obispo Enrique Alvear.

Él nos mostró con su oración, su sencillez y su cercanía humana el hermoso rostro de Jesús, el Buen Pastor.

Nos enseñó a amar a tu iglesia, a la Eucaristía, a la Palabra de Dios y a la Virgen María; El Consagró con alegría su vida a los predilectos de Jesús; los pobres, los sufrientes y los más postergados.

Nos dio fiel testimonio del Evangelio del Amor, y colaboró con su corazón misionero a establecer tu Reino de Verdad, de Justicia y de Paz.

Si es tu voluntad, Padre, dignate abrir los caminos a su beatificación.

Te lo pedimos en nombre de Cristo nuestro Señor. Amén.

Hasta la próxima aventura juntos...



COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

“LA VIRGEN CONCEBIRÁ Y DARÁ A LUZ UN HIJO, Y LO LLAMARÁ EMANUEL” CF.MT. 1,24

PRIMER MOMENTO: CELEBRANDO LOS 40 AÑOS DE LA PASCUA DE DON ENRIQUE¹

En la celebración de Navidad de 1976, con las comunidades de la popular Zona Oeste y con los equipos de solidaridad, valora la Navidad como la fiesta de los pobres y para los pobres que buscan a Jesús.



¿Qué significa hoy la Navidad para nosotros que creemos en Cristo? La Primera Navidad marca el estilo de todas las Navidades que vendrán. Cada año la Iglesia, igual que la Virgen y junto con Ella, se presenta a Jesús.

¿Quiénes buscan a Jesús hoy día? Los que sienten su propia soledad, su pobreza, su abandono, sienten su pecado, su debilidad, o buscan una luz, un apoyo, una

fuerza, un horizonte nuevo. No buscan a Jesús los satisfechos como Herodes, los que sienten segura su existencia, los que no miran más allá de su horizonte terreno.

Todos los que desean encontrar a Jesús en esta Noche Buena, deben; preparar su corazón. Uds. Lo encontrarán si se acercan a Él con corazón humilde y están dispuestos a reconocer sus errores, sus pecados, sus injusticias, su desamor, sus egoísmos.

Lo encontrarán si lo reconocen como al único Salvador, al que nos ama para hacemos libres hijos de Dios y para llevamos a ser plenamente hombres, tal como el mismo Cristo. Lo encontrarán si le dicen con sencillez lo que esperan de Él en esta Navidad y creen que Jesús tiene poder para darnos mucho más de lo que deseamos y esperamos. Jesús viene para cada hombre y para todos los hombres. Viene a transformar la vida de cada familia y la vida de toda la población, de toda la ciudad, de todo el país, de todo el mundo.

Seguirá diciendo a todo el que llegue a su Pesebre lo mismo que decía Juan, el Precursor: “El que tenga dos túnicas, que se las reparta con el que no tiene, y el que tenga de comer, que haga lo mismo”. Y seguirá repitiendo a todos los recaudadores, a todos los comerciantes, a todos los que hacen negocios: “No exijan más de lo que tienen establecido”. Y continuará exhortando a todos los que ejercen cualquier clase de poder: “No hagan violencia a nadie” (Cf. Lc3, 11-14). Y a los que se acerquen atemorizados por el oleaje del dolor y de la contradicción, les dirá: “Animo! Soy Yo, no tengan miedo” (Cf. Mc 6, 50).

Muchos pasarán ante su Pesebre la Noche de Navidad: los que buscan apoyo y seguridad; los que no tienen trabajo y sienten el hambre de sus hijos; los enfermos, los solidarios, los que carecen de amigos; los que desean saber de los seres que desaparecieron del hogar y no han vuelto; los jóvenes llenos de esperanza en la vida; los hombres y mujeres que trabajan silenciosamente por hacer felices a sus hermanos en tantas obras de solidaridad; las familias que sienten la alegría del cariño familiar y quieren compartirlo con otros; las religiosas (os), los diáconos, los sacerdotes que buscan la fuerza del Señor, de Jesús para no cansarse en el servicio de la liberación evangélica de sus hermanos.

¹ Tomado del escrito “*Palabras de vida, Homilias de don Enrique Alvear*”. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE, 2016, página 43-44 “Navidad es la fiesta de los pobres”



SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Mateo 1, 18-24**



Éste fue el origen de Jesucristo:

María, su madre, estaba comprometida con José y, cuando todavía no habían vivido juntos, concibió un hijo por obra del Espíritu Santo. José, su esposo, que era un hombre justo y no quería denunciarla públicamente, resolvió abandonarla en secreto.

Mientras pensaba en esto, el Ángel del Señor se le apareció en sueños y le dijo: “José, hijo de David, no temas recibir a María, tu esposa, porque lo que ha sido engendrado en ella proviene del Espíritu Santo. Ella dará a luz un hijo, a quien pondrás el nombre de Jesús, porque Él salvará a su Pueblo de todos sus pecados”.

Todo esto sucedió para que se cumpliera lo que el Señor había anunciado por el Profeta: “La Virgen concebirá y dará a luz un hijo, a quien pondrán el nombre de Emanuel”, que traducido significa: “Dios con nosotros”.

Al despertar, José hizo lo que el Ángel del Señor le había ordenado: llevó a María a su casa.

Reflexión

El evangelio de este domingo anuncia una gran noticia, nos dice que “Dios está con nosotros” que es el nombre que le da el ángel al niño que nacerá de María. La historia nos dice que ese niño fue conocido como Jesús, pero para nosotros los creyentes es la presencia misma de Dios en nuestra historia. Es ese modo como Dios quiere entrar a nuestra vivencia, haciéndose uno de nosotros y así manifestar su presencia, el Emanuel no es más que la experiencia de sentir a Dios con nosotros. Hoy vivimos tiempos en que cuesta sentir que Dios está con nosotros, en medio de tanta mentira, tanta violencia, tanto egoísmo, tanta indiferencia; cuesta reconocer que Dios ha hecho morada con nosotros, que siente y vive en medio nuestro. Nuestro trabajo hoy es reconocer en nosotros mismos esta presencia, reconocer que Dios está en mí y también en los demás, que Dios ha hecho morada con nosotros, que nos mira con ternura porque conoce nuestro corazón. Hoy estamos invitados a reconocer que Dios nos habita, que le da sentido a nuestra vida y que nos invita a ser testigos de esa presencia, somos nosotros los que debemos dar el sentido vivo de Dios en medio de este mundo.

Preguntas para la Reflexión

¿Soy capaz de reconocer en mi interior la presencia de “Dios con nosotros”? ¿De qué forma voy haciendo vida y transformando mi modo de ser, sabiendo que Dios está con nosotros? ¿Cómo comunidad, somos testigos de la presencia de “Dios con nosotros”? ¿De qué forma lo damos a conocer?



TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, post pandémicos, estamos invitados a ir al encuentro de la comunidad. En este tercer momento les invitamos a ser creativos y poder poner en común con otros. Es tiempo de ir venciendo los miedos y de atrevernos de volver a encontrarnos y juntos poder compartir la Palabra de Dios. Te invitamos a que con otros puedas compartir tu reflexión y las preguntas de esta hoja y vayamos construyendo comunidad. Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

Que ya estabas aquí

Dicen que vienes,
y siempre es tiempo, pues te esperamos
en la tierra sedienta de milagros,
en la duda que nos muerde,
en el sollozo ajeno
que estremece
e inquieta.
Te esperamos en el fracaso
que nos derriba,
y en el triunfo
(que no nos vuelva islas distantes),
en el perdón que se nos escapa,
en la calma que no alcanzamos.
Te acercas
en el vendaval que a veces nos sacude,
en el arrumaco que nos aquieta.
Te nos llegas, sorprendente.

Desbordas
nuestra espera de palabras nuevas
con respuesta eterna.
Y estás muy dentro
y muy fuera.
Vienes volviéndolo todo del revés,
puerta imprevista
a un cielo de pobres y pequeños,
hombro en que se recuestan
los heridos, los culpables,
los enfermos.

Ya, Señor,
Dios-con-nosotros,
Dios nuestro.

(José María Rodríguez Olaizola, SJ)

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=rPa3CDHdLZU>

A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.



Te invitamos a ver y promocionar el Documental "Enrique Alvear: Obispo de los Pobres". Para que más personas conozcan a este pastor con olor a ovejas que visito nuestra tierra. El documental lo puedes ver en el siguiente enlace: <https://www.youtube.com/watch?v=Wav6hAbGDrU&t=14s>

También necesitamos aportes económicos para los gastos necesarios de la causa, para eso puedes colaborar en la siguiente cuenta: Fundación **Obispo Enrique Alvear Urrutia. RUT: 71.286.100-2. Cta. Cte. 00-10823-45 Banco Scotiabank**